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В Госдуме рассмотрели в 
первом чтении законопро-
ект об усилении ответствен-
ности за утечку персональ-
ных данных.

Инициатива подразумевает 
поправки в Кодекс об админи-
стративных правонарушениях 
и Уголовный кодекс, в соот-
ветствии с которыми вводят-
ся оборотные штрафы для 
компаний, допустивших 
утечку личной информации 
граждан. Они будут состав-
лять до 3% выручки.

За нарушение, допущенное 
впервые, должностных лиц мо-
гут оштрафовать на сумму до 2 
млн. рублей, юридических — до 
15 млн. Одновременно вводит-

ся уголовная ответственность 
за использование, передачу, 
сбор и хранение персональ-
ных данных, полученных не-
законным путем, а также за 
создание информационных ре-
сурсов, распространяющих та-
кие данные. Максимальный 
срок лишения свободы —  
до 10 лет.

КПРФ поддержала по-
правки, касающиеся адми-
нистративной ответственно-
сти. При обсуждении вопроса 
об уголовной ответственности 
фракция приняла решение о 
необходимости внесения ряда 
поправок, после принятия ко-
торых можно ожидать одобре-
ния законопроекта.

В Госдуме приняли по-
правки в Жилищный ко-
декс, которые позволят 
малоимущим семьям, чьё 
единственное жильё при-
знано аварийным, полу-
чить другое — по договору  
соцнайма, вне очереди.

Положения законопроекта 
будут способствовать решению 
этого вопроса для граждан, ко-
торые признаны малоимущи-

ми, состоят на учете в качестве 
нуждающихся в предостав-
лении жилых помещений и яв-
ляются собственниками един-
ственного жилого помещения, 
признанного непригодным 
для проживания в случаях, 
когда жилищные права этих 
граждан не реализуются в рам-
ках региональной адресной 
программы по переселению из 
аварийного жилищного фонда.

Очередным бездействи-
ем депутатов партии власти  
был отклонен законопроект 
КПРФ о включении в пере-
чень памятных дат России 
Дня русского языка — Пуш-
кинского дня России.

Инициатива была подготов-

лена нами ещё в 2019 году в 
качестве меры дальнейшего 
сохранения, поддержки и раз-
вития русского языка как об-
щенационального достояния 
не только народов Российской 
Федерации, но и как средства 
международного общения и не-

В канун Дня студенче-
ства депутаты партии вла-
сти в Государственной Думе 
отказались принимать за-
кон КПРФ о повышении  
стипендий.

Наша инициатива предпола-
гала приведение размеров 
стипендий студентов коллед-
жей и вузов, а также аспиран-
тов, ассистентов-стажеров и 
ординаторов в соответствие 
с размером прожиточного 
минимума для трудоспособно-
го населения в целом по стра-
не, а именно:

— размеры социальных сти-
пендий студентов колледжей и 
вузов не должны быть менее раз-
мера прожиточного минимума;

— размер академической 
стипендии студентов коллед-
жей не должен быть менее 60 
процентов размера прожиточ-
ного минимума;

— размер академической 
стипендии студента вуза не 

должен быть менее 80 про-
центов размера прожиточного  
минимума;

— размер государственных 
стипендий аспиранта, асси-
стента-стажера, ординатора 
не может быть менее 200 про-
центов размера прожиточного  
минимума.

Реализация законопроек-
та позволила бы установить 
стипендиальное обеспечение  
обучающихся на достойном 
уровне, близком к уровню та-
кого обеспечения в советское 
время и тем самым значительно 
поднять качество российского 
образования.

Все парламентские фрак-
ции, за исключением «Еди-
ной России», поддержали 
нашу инициативу. Тенденция 
партии власти не голосовать по 
социально важным инициати-
вам коммунистов сохранилась 
— 318 депутатов «ЕР» не 
нажали на кнопки.

26 января прошла видео-
конференция КПРФ — «Об-
щероссийское открытое 
партийное собрание». 

Перед участниками форума 
выступили Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов, кандидат 
в Президенты РФ Н.М. Харито-
нов, руководители региональ-
ных отделений КПРФ. 

Вначале был продемонстри-
рован видеосюжет, посвящен-
ный 100-летию со дня смерти 
В.И. Ленина и предвыборной 
программе Компартии. 

В партийном мероприятии 
приняли участие саратовские 
коммунисты во главе с первым 
секретарём обкома, депутатом 
Госдумы О.Н. Алимовой, вы-
ступившей с кратким отчётом 
об активной агитационно-про-
пагандисткой деятельности 
в рамках проведения выбо-
ров Президента РФ и о рабо-
те областного предвыборного  
штаба КПРФ.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Комментарий 
О.Н. Алимовой: 

— Конечно, коммунистам со 
всей страны не всегда удается 
проводить встречи лично, поэ-
тому мы максимально использу-
ем все доступные возможности 
для обсуждения актуальных 
вопросов, в том числе проводя 

встречи в таком формате. Для 
всех членов партии это замеча-
тельная возможность обогатить 
свои знания. 

Большая часть вопросов 
была посвящена грядущим 
мартовским выборам Прези-
дента России. Предвыборная 
кампания проводится в усло-
виях постоянных изменений 
в избирательном законода-

тельстве, кроме того, это пер-
вые выборы такого масштаба  
в условиях СВО.

Всевозможные ухищрения 
власти, в частности, в виде 
трехдневного и дистанционно-
го голосования, ужесточения 
законодательства о контроле 
за подсчетом голосов, адми-
нистративных и бюрократиче-
ских барьеров, представляют 
определенные трудности. Од-
нако мы будем использовать 
все доступные возможности, и, 
несмотря на сложности, доби-
ваться достижения успешного 
результата! 

Обмен опытом на партийном 
собрании дал нам возможность 
систематизировать и значи-
тельно усовершенствовать аги-
тационно-пропагандистскую 
работу. Учитывая разнообра-
зие наработок из регионов, мы 
с уверенностью будем внедрять 
новые подходы в ходе предвы-
борной кампании. 

Цели ясны, задачи опреде-
лены. За работу, товарищи!» 

В знаменательный день 80-летия полного освобождения 
города на Неве от немецко-фашистской блокады Предсе-
датель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Госдуме 
Г.А. Зюганов направил приветствие губернатору Ленин-
града (Санкт-Петербурга) А.Д. Беглову.

— Ну, что, граждане «еди-
нороссы», господин губер-
натор! Побывал на встрече, 
где присутствовал Вячеслав 
Викторович Володин, услы-
шал много  здравых мыслей, 
услышал аплодисменты в 
адрес этих здравых мыслей. 
Понимаю, муниципальные 
депутаты могли бы ещё что-
то новое узнать. А вы-то что 
нового там услышали?

По-моему, последние 5 лет 
депутаты-коммунисты говори-
ли обо всем этом, а до этого 
ещё сколько разговоров было. 
Я лично, ещё будучи депу-

татом городской думы, стоял 
в этом зале с плакатом — не 
допустить концессии «Водока-
нала». В Мирном переулке мы 
перекрывали дорогу, чтобы 
городская власть не допустила 
разрушения трамвая. Депута-
там гордумы коммунисты дока-
зывали, что концессия погубит 
«Водоканал». Когда выступали 
здесь, в думе, вы же на нас как 
на дурачков смотрели и гово-
рили: ребята, вы, мол, ничего 
не понимаете, так работают во 
всем мире, концессия — это 
единственное, что нас спасет. 

Что, нет пророков в своём 

Отечестве? Вам надо, чтобы 
Президент сверху сказал, что-
бы Володин или ещё кто-то, 
выше рангом, сюда приехал и 
об этом сказал? И тогда сразу 
эти мысли становятся гениаль-
ными, сразу все «побежали бы 
исполнять»… 

Я этого не понимаю. По  
Т-Плюс здесь, в думе, я зада-
вал вопрос муниципалитету: 
«Вы скажите, пожалуйста, а 
что, концессия не выполняет 
свои соглашения?» — «Да нет, 
выполняет». — «А что, когда 
договор заключали, просчита-
лись?» — «Да нет, мы правиль-
но посчитали всё».

Тогда какие у вас претензии 
к концессии? Какие претензии 
к Т Плюс, «Водоканалу»? Это 
я могу им претензии предъяв-
лять, потому что мы, коммуни-
сты, говорили, что не фига их 
пускать сюда. 

Сейчас вы решаете, что эти 
объекты надо передать в одни 
руки. А что ж смелее-то не ска-
зать, что надо передать в руки 
государства,  муниципалитета? 
Или хотите опять в одни руки 
одному и тому же олигарху  
отдать?

Помните фразу из извест-
ной сценки с вахтёром: «И кто 
же всё это сделал?»  Так и у 

нас на вопрос «кто передал?» 
ответа нет. А они в этом зале 
ещё сидят, в своих кабинетах 
министров… У нас получается, 
что чиновники из правитель-
ства, депутаты всех уровней — 
все «сплошные вахтёры»? А в 
области господствует «власть 
вахтёров»? Поэтому так и жи-
вём? Пока мы будем оставаться 
вахтёрами, так и будем жить.

На выставке на ВДНХ, я там 
побывал, региону не нашлось 
ничего показать, кроме одного 
подшипника и одной малень-
кой модельки троллейбуса. А 
потрачено 70 миллионов ру-
блей! Единственный из всех ре-
гион, у которого  есть атомная 
электростанция, не показал 
наше конкурентное преиму-
щество, ни слова про атомную 
электростанцию (отключили  
микрофон). 

Пресс-служба фракции КПРФ  
в Саратовской облдуме

P.S. Региональная власть 
сначала сама создает про-
блемы, а потом мужествен-
но их преодолевает. Жи-
тели губернии от этого, 
правда, мало что выигры-
вают. Но разве их кто-то  
спрашивает?..

Блокада Ленинграда дли-
лась 872 дня. Немцы взя-
ли город в кольцо 8 сентя-
бря 1941 года, а 27 января 
1944-го жители северной 
столицы радовались полно-
му освобождению города от 
фашистской блокады.

По разным оценкам, блока-
да Ленинграда унесла жизни 
1,5 миллиона человек. За это 
время немцы угнали в Герма-
нию 17 тысяч ленинградцев, 
расстреляли и повесили 780 
местных жителей, уморили в 
концлагерях более 4 тысяч  
военнопленных.

В блокадном городе взрос-
лые и дети получали всего 
по 125 граммов хлеба в 
день. Рабочим выдавали 
по 250 граммов. Совре-
менники не смогли бы упо-
треблять в пищу блокадный 
хлеб, потому что его готовили 
из практически несъедобных 
примесей

За долгие месяцы блокады 
фашисты сбросили на Ле-
нинград 150 тысяч тяже-
лых артиллерийских сна-
рядов и свыше 107 тысяч 
зажигательных и фугас-
ных бомб.

Нацисты разрушили 3 ты-
сячи зданий, а повредили 
больше 7 тысяч. Все глав-
ные памятники города 
уцелели: ленинградцы спря-
тали их, укрыв мешками с пе-
ском и фанерными щитами.

Дорога жизни, проложен-
ная по льду Ладожского 
озера, спасла Ленинград: по 
ней в город доставили около  
1 миллиона 615 тысяч тонн гру-
зов — продовольствия, горюче-
го, одежды.

В годы блокады в Ленин-
граде родились 95 тысяч 
детей. Большинство из них — 
осенью и зимой 1941 года.

Блокадные зимы были са-
мыми холодными. В некото-
рые дни столбик термометра 
опускался до -32°С. Положе-
ние усугублялось обильными 
снегопадами, высота сугробов 
достигала 53 см.

Каждый день от 300 до 700 
жителей города сдавали кровь 
для раненых в госпиталях, пе-
редавая полученную матери-
альную компенсацию в фонд 
обороны. Всего за время бло-
кады ленинградцы сдали 
для фронтовиков 144 тыся-
чи литров крови.

26 января 1944 года вой-
ска Ленинградского фронта 
освободили Гатчину (Крас-
ногвардейск в 1929—1944 гг.), 
сделав последний шаг к окон-
чательному снятию Ленинград-
ской блокады и разгрому не-
мецкой группировки. В 1942 
году немцы переименова-
ли город в Линдеманштадт 
(нем. Lindemannstadt) в честь 
главнокомандующего 18-й ар-
мией Георга Линдемана. 23 
января 1944 года указом 
Президиума Верховного Совета 

СССР после освобождения го-
рода ему вернули старинное 
название — Гатчина. 

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 26 
января 1945 года город 
Ленинград награжден ор-
деном Ленина «за выдаю-
щиеся заслуги трудящихся 
Ленинграда перед Родиной, 
за мужество и героизм, 
дисциплину и стойкость, 
проявленные в борьбе с 
немецкими захватчиками  
в трудных  условиях враже-
ской блокады». 

Согласно Указу Президиума 
Верховного Совета СССР 8 мая 
1965 г. городу присвоена 
высшая степень отличия — 
звание Город-герой.

Скорбным памятником жерт-
вам Великой Отечественной 
войны — жителям и защит-
никам блокадного Ленингра-
да — и местом всеобщего по-
клонения в Ленинграде стало  
Пискарёвское мемориаль-
ное кладбище.

Коммунисты Дергачёв-
ского района организовали 
пункты раздачи хлеба жи-
телям посёлка. 

Акцию посвятили 80-летию 

снятия блокады города Ленин-
града. Подходили жители ми-
крорайона и с болью говори-
ли о незабываемой трагедии в 
судьбе Ленинграда.

Саратовской областью правят «вахтёры»?
Очередное заседание Саратовской областной думы и очередная порция правды  

в выступлении Александра АНИДАЛОВА, руководителя фракции КПРФ в облдуме

Общероссийское партийное собрание

О.Н. АЛИМОВА, депутат 
Госдумы ФС РФ, первый 
секретарь Саратовского обкома 
КПРФ, — о последних законах  
и законопроектах, принятых  
и рассмотренных в Госдуме.

Об усилении ответственности  
за утечку персональных данных

Поправки в Жилищный кодекс

День русского языка не вошел в перечень 
памятных дат России   

Депутаты партии власти 
отказались принимать 

закон КПРФ о повышении стипендий

Хлеб — жителям посёлка

Боль, мужество и  
стойкость ленинградцев

Город-солдат,  
город-труженик!

Внутренний туризм –  
прерогатива государства

В третьем чтении при-
няли закон о развитии ин-
фраструктуры внутреннего 
туризма. Закон направлен на 
создание объектов туристской 
инфраструктуры в целях раз-
вития внутреннего туризма. 
Для этого создается акцио-
нерное общество, 100% акций 
которого принадлежат Россий-

ской Федерации. Как отмеча-
ют инициаторы, строительство 
туристической инфраструк-
туры станет частью развития 
страны, повысит инвестицион-
ную привлекательность таких 
объектов и регионов, создаст 
новые комфортные и благопри-
ятные условия в сфере туризма 
для граждан.

отъемлемой части культурного 
и духовного наследия мировой 
цивилизации.

По результатам рассмотре-
ния законопроект не набрал 

нужного количества голо-
сов: «За» — 108 депутатов, 
«против» — 0, не голосова-
ли 342 депутата, в том чис-
ле 324 от «Единой России».

..
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Вопросы и ответы Народная память

27 января в Колонном 
зале Дома союзов состо-
ялись памятный вечер и 
концерт, посвященные ос-
нователю Советского госу-
дарства Владимиру Ильичу 
Ленину.

С приветственным сло-
вом к собравшимся обратил-
ся Председатель ЦК КПРФ  
Г.А. Зюганов. 

Он сказал, что главный ло-
зунг нашей партии — «Мы 
верны великим заветам Лени-
на». Мы верны великой клят-
ве Сталина, который здесь, в 
Большом театре, на II Всесоюз-
ном съезде Советов произнес, 
провожая Ленина в последний 
путь: «Клянемся укреплять 
нашу партию». И мы воссоз-
дали Компартию Российской 
Федерации, которая сейчас 
является ведущей патриоти-
ческой силой нашей страны, и 
предложили программу мирно-
го, достойного выхода из этого 
кризиса. 

Сегодня, в условиях большой 
войны против русского мира, 
Ленин и Сталин как никогда 
актуальны. Ленин расколотил 
первую Антанту из четырнад-
цати буржуазных государств, с 
нуля создал могучую Красную 
Армию. Сталин расколотил вто-
рую Антанту, которую собрал 
Гитлер, подчинив себе всё 
железо, все порты, все заво-
ды Европы, и обрушил на нас. 
Расколотили и эту фашистскую 
свору, гнав её до Берлина и 
водрузив Красное знамя Лени-
на и Октября над рейхстагом. 

Сейчас перед нами стоит 
задача расколотить новую Ан-
танту, созданную англосаксами 

из пятидесяти стран, которая 
обрушилась на нашу державу, 
на русский мир, чего отродясь 
не было. Если Гитлер ставил 
задачу уничтожить страну, эти 
ставят задачу — уничтожить 
вообще русский мир. Им не 
нравятся ни Ленин, ни Сталин, 
ни Пушкин, никто из великих 
русских подвижников, кото-
рые на этих просторах осваи-
вали и строили великую госу-
дарственность. Одолеем и этих  
супостатов!

Главный лозунг сегод-
ня должен быть — «Спаси-
бо за верность потомков». 
Мы верны идеалам Ленина. 
Мы верны подвигу отцов-по-
бедителей. Мы верны славной 

тысячелетней истории нашей 
государственности. Мы вер-
ны трудовому народу, ибо 
партия — народа и для наро-
да. Мы верны нашим друзьям. 
132 делегации приезжали на 
празднования пяти столетий: 
и Великого Октября, и Красной 
Армии, и комсомола, и пионе-
рии, и создания Союза ССР. Мы 
верны той идее, с которой шел 
Ленин в массы, предвосхитив 
развитие всего человечества.

Мы должны быть уверены в 
своем будущем, потому что, кто 
бы вам что ни говорил, лишь 
под знаменем Октября, руко-
водствуясь идеалами справед-
ливости, дружбы и братства 
народов, идеалами гуманизма, 

можно строить новый мир. А 
новый мир будет гуманным 
при условии, если он хоро-
шо относится к детям, жен-
щинам и старикам. Первые 
декреты, включающие заботу 
о женщине, были объявлены 
Лениным. И сегодня я уверен, 
что женщины активно поддер-
жат нашу программу вывода  
страны из кризиса.

Давайте всем нам по-
желаем успехов и ещё раз 
заверим: дело Ленина — в 
надежных руках! Оно обя-
зательно победит!

Пресс-служба ЦК КПРФ

Это было за день до похорон 
вождя революции. Первых ча-
совых на пост к Мавзолею В.И. 
Ленина поставил разводящий 
Янош Мейсарош. В 16 часов кур-
санты Григорий Коблов и Арсе-
ний Кашкин встали около гроба 
Ленина на деревянном помосте 
на Красной площади. 

Когда гроб подняли и медлен-
но понесли, они шли по бокам, а 
дойдя до Мавзолея, приставили 
ногу, повернулись друг к другу 
и замерли с винтовками у входа.

30 января по военной шко-
ле был издан приказ, в котором 
указывалась очередность рот и 
эскадронов в несении почетно-
го караула. Туда назначались 
лучшие курсанты — кавалери-
сты, пулеметчики, пехотинцы, 
артиллеристы. 

Так начиналась история 
почетного караула, который 
в народе получил название 
Пост № 1.

Из интернета

«Ленин — это не о про-
шлом. Ленин — это о буду-
щем. Ленин — это путь со-
циальной справедливости 
и путь торжества. Труда над 
Капиталом. Социальная спра-
ведливость — это самая вос-
требованная ценность, кото-
рую разделяет русский народ. 
Я думаю, что не только русский 
народ. То есть требования и 
чаяния социальной справед-
ливости — это нерв нынешне-
го, скажем так, общества, ко-
торое сформировалось после 
чубайсовско-гайдаровско-ель-
цинских реформ. В результате 
вот этих и  20-ти с лишним лет 
путинской политики мы шара-
хались из стороны в сторону. 
То есть чаяния справедливости 
— ключевое», — сразу выдви-
нул депутат С.П.Обухов корен-
ной тезис, отвечая на вопросы 
«Красной линии».

«Следующий аспект пути 
Ленина, который крайне акту-
ален сегодня, — это путь су-
веренитета, восстановление 
суверенитета нашей страны. 
Если мы вспомним Граждан-
скую войну, то осознаем, что 
все остальные, кроме боль-
шевиков, политические силы, 
действовавшие тогда на тер-
ритории бывшей Российской 
империи, разрушенной либе-
ралами, были представителями 
колониальной администрации 
— тех или иных захватчиков. 
То есть сегодня, когда уже Пу-
тин вынужден говорить о на-
ционально-освободительной 
борьбе, ленинский путь восста-
новления подлинного сувере-

нитета, торжества, скажем так, 
национально-государственных 
интересов в России — это вновь 
цель для нашего общества и 
для нашего государства», — 
заявил депутат-коммунист.

«И третий аспект пути — это 
русский путь. Если бы Ленина 
не поддержал русский рабо-
чий, если бы Ленин не выражал 
сокровенные чаяния доминиру-
ющего русского большинства, 
то никакой бы победы Совет-
ской власти не было. Форма 
Советской власти — исконно 
русская, она соответствовала 
глубинному сознанию русского 
народа», — напомнил эксперт.

Говоря о национальной 
политике Ленина, Обухов 
указал не необходимость 
понимать сущность многих 
скрытых процессов и под-
робно разъяснил действия 
большевиков: «Взять, на-
пример, рассуждения по по-
воду Донецко-Криворожской 
республики, которую якобы 
там запихнули в Украину. По-
нимаете… Нет даже смысла это 
разбирать, ведь есть истори-
ческие факты. Были созданы 
Советской властью так называ-
емые прокси-государства. По-
чему? Мы не могли воевать на-
прямую с Германией, которая 
содержала украинские «само-
стийные государства». Потому 
что вся украинская государ-
ственность, которая возникла 
ещё после Временного прави-
тельства, опиралась сначала 
на Германию и Австро-Вен-
грию, а затем на оккупацию 
Англии, Франции, Греции, Сер-

бии, Румынии…То есть в 1919 
году весь Юг, по сути дела, 
был оккупирован. И опять же 
вот эта самая украинская са-
мостийность опиралась затем 
на Польшу. Советско-польская 
война 1920 года началась с 
чего? С захвата Польшей Кие-
ва — столицы Украины. Оппо-
ненты говорят о том, что Ленин 
что-то передавал или не пере-
давал. Нужно четко понимать, 
что к моменту Брестского мира 
мы не имели физических сил 
— армии для войны с Герма-
нией, но никакую Украинскую 
народную республику и все вот 
эти самостийные образования 
— Директорию, гетмана Скоро-
падского — мы не признавали, 
и мы воевали с ними руками 
соответствующих республик. 
В том числе Украинской ССР, 
которая была создана. Она же 
потом, после того как благода-
ря Ленину победили иностран-
ных интервентов и всех само-
стийников, представляющих из 
себя просто внешних управля-
ющих, стала частью единого 
государства. После уже адми-
нистративные деления — изме-
нения границ республик, пере-
дача регионов в рамках одного 
государства — не имели ника-
кого значения, поскольку, по-
вторюсь, всё это происходило в 
рамках единого государства».

Также Обухов объяснил 
один из смыслов обраще-
ния к опыту Ленина и со-
ветской символике в наше 
время: «Советская составля-
ющая, советская символика и 
советские смыслы помогают 

сегодня воевать в ходе СВО. Но 
Владимир Ильич Ленин как ре-
шил проблему восстановления 
единого исторического россий-
ского государства? Была созда-
на Украинская Красная армия. 
Почему вы не можете создать 
прокси-силу, которую когда-то 
создал Ленин и которая реша-
ла эти аналогичные задачи в 
период Гражданской войны? 
Не получается. Где мощные ба-
тальоны или армия имени Бог-
дана Хмельницкого? Поэтому, 
скажем так, и этот вот опреде-
ленный тупик, который сейчас 
имеется на линии боевого со-
прикосновения, а также отсут-
ствие решения по ключевым за-
дачам. А без выхода на Одессу, 
без выхода на Харьков, без ре-
шения по Запорожью и Днепро-
петровску мы свои ключевые  
геополитические проблемы не 
решим, а их надо решать все-
ми способами. Проклятиями в 
адрес Ленина их не удастся 
решить. Здесь нужно вни-
мательно смотреть на опыт 
Ленина и всё-таки понимать, 
за счет каких сил, за счет како-
го соотношения классовых сил 
возможно, скажем так, какого 
переформатирования вот этой 
южно-российской территории, 
а также Украины и Новороссии, 
Малороссии и т.д.».

«Эту проблему по ходу 
СВО придется решать всё 
равно с опорой на опыт Ле-
нина. Другого эффективно-
го опыта нет», — резюмиро-
вал Обухов.

В 2018 году в России про-
ходил чемпионат мира по 
футболу. В эти дни небы-
валое количество гостей из 
разных стран посетили Мав-
золей В.И. Ленина.

Этот факт не особо тиражи-
ровался российской прессой. 
Так же, как и не велось про-
паганды и призывов посетить 
Мавзолей. Граждане других 
стран и без того знали, кто та-

кой Ленин, и хотели увидеть 
Мавзолей своими глазами.

t.me/news_forfree

СПРАВКА. «Ваши Ново-
сти» — федеральное из-
дание, специализирую-
щееся на полемических 
материалах, аналитике  
и актуальных новостях.

Многострадальный Сара-
товский театр оперы и ба-
лета. От этой бесконечной 
эпопеи с ремонтом театра 
страдают не только артисты 
и театралы, но и бюджет  
региона. 

Недавно, вовремя вспомнив 
о зиме, ГКУ СО «Управление 
капитального строительства» 
на сайте госзакупок опублико-
вало извещение и документа-
цию о проведении электрон-
ного аукциона «Сохранение 
объекта культурного насле-
дия регионального значе-
ния «Театр оперы и бале-
та, 1864 г., 1959—1961 гг.», 
расположенного по адресу: 
г. Саратов, пл. Театральная, 
1». Начальная (максималь-
ная) цена контракта — 4 142 
735,29 рублей. Согласно опи-
санию контракта, при разра-
ботке проекта на консервацию 
необходимо предусмотреть: 

— работы, обозначенные 
в п.8 ТЗ ОКН от 30.10.2023  
№ 03-10/87 исх.;

— дополнительно в проекте 
отразить способы сохранения 
и консервации элементов, от-
носящихся к элементам куль-
турного наследия (п.6 ТЗ ОКН, 
включая люстру), каждый эле-
мент должен быть упакован во 
избежание попадания влаги на 
него, пронумерован и описан. 
На каждую коробку (контей-
нер, ящик) должен быть при-
креплен перечень элементов, 
хранящихся в данной коробке 
(контейнере, ящике): 

— ограждение террито-
рии театра по периметру  
площадки; 

— видеокамеры по периме-
тру с выводом сигнала на пост 
охраны; 

— освещение площадки по 
периметру; 

— закрытие всех проемов, 
техотверстий во избежание по-
падания осадков во внутрь зда-
ния и сооружений; 

— отопление помещений в 
осенне-зимний период; 

— при разработке систем ин-
женерного обеспечения объек-
та предусмотреть возможность 
максимального использова-
ния ранее выполненных про-
ектных решений, получивших 

положительное заключение 
экспертизы и согласованных 
с ресурсоснабжающими сете-
выми организациями, а также 
ранее выполненных строитель-
но-монтажных работ по систе-
мам инженерного обеспечения. 

И тут интересно вот что. 
По имеющейся информации, 
объекты, относящиеся к объ-
ектам культурного наследия 
(элементы лепнины, люстры), 
уже запакованы и защищены 
от влаги. Ограждение терри-
тории театра, видеокамеры по 
периметру с выводом сигна-
ла на пост охраны, освещение 
площадки по периметру уже 
смонтированы и находятся в 
работоспособном состоянии. 
Тепловой узел для подклю-
чения отопления и развод-
ка внутренних коммуника-
ций для отопления также уже  
смонтированы. 

То есть фактически боль-
шая часть работ, предусмо-
тренных указанной закуп-
кой, уже проведена. Однако 
в начальной цене контракта, 
похоже, это не учитывается. 
При этом в документации элек-
тронного аукциона отсутствуют 
работы, необходимые для пол-
ноценной консервации здания, 
а именно — организация кры-
ши над вновь возводимой при-
стройкой (колоннадой) и укры-
тие кирпича стен от попадания 
погодных осадков. 

При этом трудно сказать, 
во сколько обойдутся  соб-
ственно работы по консер-
вации. Невозможно предпо-
ложить и сколько будет стоить 
переделка уже сделанного, но 
пострадавшего от зимы. Хо-
телось бы ошибаться, но есть 
ощущение, что при первом гу-
бернаторском сроке Р.В. Бусар-
гина мы ни оперы не услышим, 
ни балета не увидим. Я имею в 
виду на исторической сцене. 

Написал соответствую-
щие запросы губернато-
ру Р.В. Бусаргину, проку-
рору Саратовской области  
С.В. Филипенко и гла-
ве регионального УФАС  
Е.Г. Рысевой.

Денис БУЛАНОВ, 
депутат Саратовской облдумы

Мы уже информирова-
ли наших читателей, что 22 
января депутаты от КПРФ 
приняли участие во встре-
че губернатора Саратовской 
области Романа Бусаргина с 
депутатами всех уровней. 

Депутаты областной думы 
от КПРФ Владимир Есипов и 
Денис Буланов задали губер-
натору вопросы и внесли свои 
предложения по актуальным 
проблемам, с которыми сталки-
ваются жители нашей области. 

В.Е. Есипов: — На встрече 
с губернатором я поднял два 
вопроса. Первый касался от-
сутствия систематической и 
своевременной уборки сне-
га и очистки тротуаров от на-
леди в крупных населённых 
пунктах региона. В советское 
время в снегопад дворники уже 
в четыре часа утра выходили на 
закрепленные за ними участки 
для уборки снега и колки льда. 
Делалось это, потому что ра-
ботали заводы, предприятия, и 
люди уже рано утром должны 
иметь возможность безопасно 
перемещаться по городу. 

В настоящее время в Сара-
товской области пешеходные 
маршруты своевременно не 
расчищают. Не знаю ни одного 
тротуара в г. Балакове, кото-
рый бы своевременно очищался 
от снега и наледи. Кроме того 
напомнил, что ещё три года 
назад предлагал чиновни-
кам нанести на электронную 
карту области ответствен-
ных за расчистку конкрет-
ных участков дорог и тро-
туаров, чтобы в любой момент 
можно было определить, кто не 
выполняет свои обязанности, 
и оперативно принять меры 
по ликвидации последствий  
снегопада. 

Второй вопрос был о том, что 
почти год назад на встре-
че губернатора с фракцией 
КПРФ мы предложили уде-
лить особое внимание орга-
низации досуга школьников 
и активнее привлекать мо-
лодёжь к участию в кружко-
вой деятельности инженер-
ной направленности. Спустя 
полгода на аналогичной встре-
че мы повторно подняли этот 
вопрос. 

Губернатор поддержал наше 
предложение по расширению, 
модернизации и укреплению 

сети домов детского творчества. 
Было дано поручение мини-
стру образования М.И. Ор-
лову встретиться с депутатами 
и в рабочем режиме детально 
проработать данный вопрос. 
Но министр по сей день не вы-
полнил поручение губернатора. 
Считаю, что необходимо в бли-
жайшее время наладить работу 
технических кружков в каждом 
районе Саратовской области 
в шаговой доступности, чтобы 
родителям не приходилось по 
скользким заснеженным ули-
цам возить своих детей с одного 
конца города на другой. Подоб-
ные дома творчества должны 
заработать и по всей сельской 
местности Саратовской обла-
сти.

Д.А. Буланов: — Есть два 
важных вопроса, которые в 
последнее время часто зада-
ют даже не граждане, а уже и 
чиновники внутри системы вла-
сти: «кто виноват?» и «какая 
фамилия у этой проблемы?» 

В ходе встречи губернато-
ра Саратовской области Р.В. 
Бусаргина с депутатами всех 
уровней я внёс предложение 
о внедрении в нашем регионе 
цифровой платформы, анало-
гичной «Доброделу», функ-
ционирующей в Подмосковье. 
Система позволяет взаимодей-
ствовать гражданам с органами 
власти. Схематично это выгля-
дит так: гражданин сообщает о 
проблеме, система перенаправ-
ляет обращение в соответству-
ющее ведомство, конкретному 
чиновнику. И решение или не 
решение этой проблемы влияет 
на оценку работы конкретного 
чиновника. И распространяет-
ся далее по вертикали власти 
— на оценку глав муниципаль-
ных образований и по горизон-
тали — на оценку руководите-
лей конкретных организаций и 
учреждений. То есть руководи-
тель региона в режиме реаль-
ного времени видит, как функ-
ционируют районы области 
— их успехи и болевые точки, 
качество работы чиновников. 
Вследствие чего появляется ра-
бочий механизм, позволяющий 
получать информацию о фами-
лии конкретной проблемы.

Пресс-служба  
фракции КПРФ в облдуме

Во сколько обойдутся  
бюджету работы  

по консервации театра?

Кто виноват и какая  
фамилия у проблемы?

Дело Ленина — в надёжных руках!

Пост № 1 ЧМ-2018  
и очередь в Мавзолей26 января 1924 года приказом начальника 

Московского гарнизона учреждён Пост № 1 — 
почётный караул у Мавзолея В.И. Ленина

Проигнорировать опыт Ленина  
у власти не получится!

Депутат Госдумы, член Президиума, секретарь ЦК КПРФ С.П. ОБУХОВ в интервью 
телеканалу «Красная линия» высказал свои суждения относительно наследия Ленина
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Народный политолог

В Госдуме

Работа депутата

Партийная работа

Через год в России выйдут из строя около 
100 000 лифтов из 550 000, действующих 
сегодня. Но обновлять их практически не-
чем. Об этом сообщают в СМИ со ссылкой 
на  «Российское лифтовое объединение». 

А замена 45 000 из 81 000 лифтов в много-
квартирных домах по всей России не включена 
в план капремонта, потому что не обеспечено 
финансирование. При этом срок их слу жбы ис-
текает уже в феврале 2025 года. 

Интересно, что будет дальше? Просто убе-
рут или закроют лифты, и люди будут пеш-
ком ходить на высокие этажи?! Я так не ду-
маю, скорее больше верится в продление сроков 
эксплуатации лифтов, в изменение технической 
документации или нормативной базы. Это почти 
как с самолётами. Их должны были списать, но в 
силу того, что заменять не на что, власть реши-
ла, что «ничего страшного, мы просто в техниче-
ской документации перерисуем, и можно их ещё 
несколько лет спокойно эксплуатировать». 

Так что вполне логично предположить, что и с 
лифтами сделают подобное. Остановка десят-
ков тысяч лифтов в России вполне может 
спровоцировать очень большое социальное 
недовольство. А у нас в стране сегодня и так, 
мягко говоря, нестабильно и в экономическом, 
и в политическом плане, и в общественном, и 
в социальном… Куда ни глянь, везде большие 
проблемы. 

При этом надо понимать, что лифт — это объ-
ект повышенной опасности, это техническое 
устройство, эксплуатация которого рассчитана 
на определённое время. У него есть свой срок, 
свой ресурс, и если на это закрывать глаза, то 
износ его будет выше норматива, что может 
привести к повышенной аварийности. И тогда 
лифты будут падать. Да, конечно, конструк-
ция предполагает автоматическое аварийное 
торможение, но опять же возвращаемся к теме 
износа — есть множество случаев, когда люди 
получали травмы и даже погибали в авариях, 
связанных с лифтами. Так что нет никаких со-
мнений в том, что аварийность в случае продле-
ния сроков эксплуатации лишь на бумаге будет 
расти и провоцировать ещё большие угрозы для 
наших граждан. 

Но посмотрим на это с другой стороны. 
Власть точно знает об этой проблеме. При-
чём как минимум лет двадцать. При этом в 

течение всего этого времени мало что делалось 
для её решения. Это и привело к тому, что еди-
новременно требуются огромные средства 
для замены всего лифтового хозяйства в 
стране. А что касается финансирования госу-
дарством сферы ЖКХ, то там всё не очень хо-
рошо. К 2026 году, то есть через два года, фи-
нансирование сократится более чем в два раза. 
То есть сейчас оно в районе 800 млрд. рублей, 
а будет 300 млрд. с чем-то…  

Из этого следует логичный вывод: власть как 
минимум не собирается решать эту задачу. По-
тому что на её выполнение нужны десятки, если 
не сотни, миллиардов рублей. Но такие средства 
необходимо было закладывать заранее, чтобы 
потом не было настолько болезненно для бюд-
жета. Но, как видим, выделение средств из бюд-
жета на ЖКХ сокращается.

И ещё интересный момент. Чисто гипотети-
чески представим, что власть сейчас очу-
хается и решит, что надо срочно выделять 
средства на замену лифтов. Но даже в этом 
случае решить проблему невозможно, пото-
му что производство лифтов в нашей стра-
не практически развалено. Есть отдельные 
предприятия, которые, может быть, действи-
тельно выпускают качественную продукцию, 
но её объёмы не соответствуют тем задачам, 
которые сегодня стоят. 

Так что могу сказать — наверное, дальнейшие 
перспективы у этого направления очень и очень 
печальные. Считаю, что власть будет закры-
вать на это глаза, отдалять проблему от её 
решения, и в итоге останется у разбитого 
корыта. А многие пожилые люди, проживаю-
щие на верхних этажах, окажутся взаперти, без 
возможности ходить в магазин за продуктами 
или в аптеку за лекарствами.  

Николай БОНДАРЕНКО,  
секретарü Саратовского обкома КПРФ

На днях на заседании 
Госдумы была поднята 
очень деликатная и щепе-
тильная для большинства 
тема, которая, возможно, 
вызовет очень эмоциональ-
ный отклик, но не сказать о 
ней не могу. 

Речь идет о государствен-
ных услугах по транспор-
тировке на вскрытие и 
хранению тела умершего 
человека. 

Дело в том, что в текущей 
редакции Закона «Об осно-
вах охраны здоровья граждан 
в Российской Федерации» в 
числе услуг, которые опла-
чиваются государством, пре-
дусмотрены транспортиров-
ка и хранение в морге трупов 
пациентов, умерших исключи-
тельно «в медицинских и иных 
организациях». 

Получается, что если в мо-
мент смерти человек не нахо-
дился в подобных организаци-
ях, то задача по обеспечению 
доставки для проведения экс-
пертизы и установки причин 
смерти полностью ложится на 
плечи родственников. Наибо-
лее ярко эта проблема прояв-
ляется в отдаленных районах 
и селах, где такие услуги или 
не предоставляются вооб-

ще, или требуют заоблачных 
сумм. 

В частности, в районах Са-
ратовской области пробле-
ма уже стала «кричащей».
Во время поездок по области 
ко мне неоднократно посту-
пали просьбы оказать содей-
ствие в решении этого вопро-
са, вследствие чего в Госдуме 
каждый раз мы настаивали на 
закреплении соответствующих 
расходов либо на региональ-
ном, либо на муниципальном 
уровнях. 

В связи с необходимостью 
решения наболевшего вопроса 
ещё в 2019 году депутат от 
КПРФ Алексей Куринный,
член комитета по здравоохра-
нению Госдумы, внес законо-
проект, в соответствии с ко-
торым предлагалось отнести 
к обязанностям государства 
оплачивать транспортировку 
на вскрытие и хранение тел 
умерших людей и доставку для 
погребения вне зависимости от 
места их смерти. 

Во время обсуждения этого 
вопроса комитет Госдумы по 
здравоохранению заявил, что в 
подзаконных актах прописаны 
полномочия соответствующих 
органов и финансирование 
этих действий. Депутаты пар-

тии власти признали, что тема 
актуальна, но по результатам 
голосования выяснилось, что 
большинство «Единой Рос-
сии» вновь отказалось го-
лосовать по этому вопросу. 

Со своей стороны я спросила 
по поводу укомплектован-
ности кадров паталогоана-
томами и судмедэкспертами.
Из ответа поняла, что ката-
строфически не хватает этих 
специалистов. Поэтому и сро-
ки для получения заключений 
порой слишком затягиваются, а 
значит, и погребение человека 
тоже. 

Власть фактически призна-
ла, что проблема существует, 
однако её никто не планирует 
решать, в том числе и потому, 
что депутаты партии власти не 
хотят лишний раз поднимать 
такие нравственно-этические 
вопросы. Для них ничего не 
стоило нажать на кнопку го-
лосования и таким образом 
поддержать человека в такой 
тяжелой ситуации. Увы, чужое 
горе, видимо, их не волнует.

Результат голосования — 
законопроект отклонен (не 
набран кворум).

О.Н. АЛИМОВА, 
депутат Государственной Думы ФС РФ

27 января состоялся пле-
нум Саратовского городско-
го отделения КПРФ. В рабо-
те пленума приняла участие 
первый секретарь Саратов-
ского обкома КПРФ, депутат 
Госдумы Ольга Алимова.

Главной темой обсуждения 
были предстоящие выборы 
Президента России.

Заслушав и обсудив доклад 
первого секретаря Саратовско-
го горкома КПРФ, руководителя 
фракции КПРФ в Саратовской 
облдуме Александра Ани-
далова, участники пленума 
отметили, что избирательная 
кампания проходит в особых 
условиях. Вставшие перед на-
родом России вызовы требуют 
от партии максимальной от-
ветственности, решительности, 
единства и мобилизованности.

Ольга Алимова в своем вы-
ступлении нацелила участни-
ков пленума на продуктивную 
командную работу.

Пленум постановил:
— Считать важнейшей зада-

чей КПРФ на ближайший пери-
од участие в выборах Прези-
дента РФ.

— Городскому и районным 
комитетам партии, первичным 
отделениям КПРФ и каждому 
коммунисту самым энергичным 
образом включиться в проведе-
ние избирательной кампании, 

развернуть активную работу, 
нацеленную на пропаганду 
Программы Победы партии, ис-
пользовать пропагандистские 
возможности, предоставляемые 
избирательной кампанией, для 
роста рядов партии и укрепле-
ния влияния КПРФ в обществе.

— Горкому КПРФ, всем 
структурным подразделени-
ям обеспечить своевременное 
распространение агитацион-
ных материалов.

— Комитетам КПРФ всех 
уровней, первичным отделе-

ниям партии в ходе проведе-
ния избирательной кампании 
настойчиво пресекать факты 
нарушения избирательного 
законодательства, добиваясь 
проведения честных и справед-
ливых выборов.

Пресс-служба 
Саратовского горкома КПРФ

29 января в Екатериновском райкоме 
КПРФ состоялся прием граждан по личным 
вопросам. Его провели депутат Саратовской 
областной думы Денис Анатольевич Буланов, 
руководитель аппарата фракции КПРФ в област-
ной думе Кирилл Александрович Старчиков, 
первый секретарь Екатериновского РК КПРФ Та-
тьяна Борисовна Лозгачева, депутат Совета 
Екатериновского МО Алёна Викторовна Миле-
шина и депутат Совета Галаховского МО Ната-
лия Сергеевна Борисова. 

 Жители задавали депутатам-коммунистам 
волнующие их вопросы и обращались за помо-
щью в решении разных проблем — освещение 
улиц, ремонт дорог, получение денежных вы-
плат на детей… 

Особое беспокойство  у жителей вызывает 
железнодорожный переход, где по несколько 
дней стоят вагоны. Дети, идущие в детский сад и 
школу, вынуждены обходить их в неположенных 
местах, что очень небезопасно. Многие жалова-
лись и на работу местной больницы. 

По всем поступившим заявлениям депутаты 
подготовят и направят в различные структуры 
депутатские запросы. 

Такие единые дни приема граждан депутата-
ми-коммунистами различного уровня и разных 
муниципальных образований Екатериновского 
муниципального района планируется проводить 
в последний понедельник каждого месяца 
по адресу: р.п. Екатериновка, ул. 50 лет Ок-
тября, д. 36 (в здании старого ДК).

Тимур КОНЬКОВ,  
первый секретарü Ртиùевского 

РК КПРФ, депутат Совета 
МО «Город Ртиùево»

Деликатно — о деликатном

В России без ремонта 
останутся сто тысяч лифтов

Единый день приёма граждан 
депутатами-коммунистами

Пленум Саратовского 
горкома КПРФ Ходили мы тут на «Гро-

зу» в Саратовский ТЮЗ. Не 
всё же дома сидеть и теле-
грам-каналы читать. Да и я, 
признаться, подкаблучник 
с характером. Агрессивный 
такой. Ежели чего мои жена 
с дочкой захотят, так и я 
того желаю страстно. Если 
я сказал, что буду отдыхать 
всю субботу и ни на шаг от 
дивана не отойду, то так оно 
и будет, только не на дива-
не, а в кресле, и не дома, а 
в театре.

Сам спектакль ровно о том 
же. О семье, о скрепах наших 
сермяжно-мещанских. О тем-
ноте людской, в которой так 
комфортно многим пребывать, 
поскольку делать ничего не 
нужно. Слушай, что старшие 
говорят, и делай.

Мужское и женское
Я так скажу: современные 

постановки — не моё. Ибо со-
временное — значит, взять 
классический спектакль и сде-
лать всё наоборот. Вместо ко-
стюмов соответствующей эпохи 
— серые или черные вневре-
менные наряды. Как униформа 
у попов. Самые яркие моно-
логи, которые в классических 
постановках читаются с чув-
ством, с толком, с расстанов-
кой, в современном спектакле 
проглатываются незаметно, 
а малозначащие фразы про-
износятся с криком и надры-
вом, от которого вздрагивают 
и «просыпаются» зрители.

Современная постановка — 
это когда вместо декораций 
зритель видит нечто иное. По-
дозреваю, что современность 
спектакля во многом опреде-
ляется малым бюджетом. Тогда 
вешают на сцене серую тряпку 
вместо задника, и всё действо 
происходит на её фоне. Это на-
зывают минимализмом.

Я бывал в Мариинке на «Дон 
Кихоте». Занавес раскрылся, 
а за ним — и рот. Ещё и нож-
кой никто не дрыгнул, а уже 
хорошо на сердце.

У нас не то. Весь спектакль 
прошел на фоне драной при-
стани. Два с половиной часа 
зрители смотрели на дырявую 
причальную стенку, а я ду-
мал, как же они решат вопрос 
с прыжком Катерины с обрыва. 
Придумали хорошо. Положили 
её на пол, а дальше она мед-
ленно шевелила руками и нога-
ми, будто падает в омут. Потом 
стояла и, как рыба, открывала 
и закрывала рот. А наверху 
люди метались, искали тело. 
Жуть.

Самое увлекательное в клас-
сическом произведении — умо-
рить главного героя, а лучше 
— героиню. Потому все смер-
ти обставлены торжественно, 
даже с благоговением. Никто 
не умер — вообще не классика. 
И женщина в качестве жертвы, 
конечно, предпочтительнее — 
её жальче. А если мужчина, то 
чтоб это было исключительно 
героически. Чтоб успел сказать 
что-то пафосное или обидное 
для врагов. Потому её — под 
поезд, в Волгу, на костер, его 
— под топор, чтоб гордо посмо-
трел смерти в глаза и крикнул: 
«Сарынь на кичку!»

Возьмите русскую класси-
ку — везде кого-то удавили. 
«Преступление и наказание», 
«Анна Каренина», «Отцы и 
дети», «Идиот», «Гроза», 
«Бесы», «Бесприданница». И 
всё произведение — о том, как 
до этого дошло. Побуждает 
к внутренней работе. Думать 
заставляет, черт возьми!

Когда говорят про русский 

мир, обязательно сделают под-
порку в виде классики. Вспом-
нят Толстого и Достоевского. 
Но кто их сегодня читает? Кто 
нынче думает, сомневается, 
копается внутри себя?

Есть многое из того, чем 
мы гордимся, но совершен-
но не пользуемся. Знаем, как 
правильно и благородно, но 
поступаем, как хочется и как 
выгодно. А чаще просто — как 
сказали. Только вместо серди-
той маменьки Кабанихи теперь 
ещё более сердитый телевизор. 

Гендерно-нейтральный 
антракт

В антракте наблюдал обыч-
ную картину. На 20 посети-
тельниц спектакля приходил-
ся один мужик. То есть, как 
сказала 45 лет назад Катери-
на из фильма «Москва сле-
зам не верит», что по театрам 
и музеям одни женщины хо-
дят, так оно и есть. Ничего 
не изменилось. И я ещё боль-
ше возгордился, ловя на себе 
изучающие взгляды. Мол, что за 
образчик такой, которого можно 
в театр вытащить.

Женщин в моей семье боль-
ше, чем мужчин. Собственно, 
после кончины морского под-
свинка я остался единствен-
ным представителем сильного 
пола. Уборная в квартире, про-
шу прощения, гендерно-ней-
тральная. Невольно начина-
ешь в разговоре применять 
идиотские пропагандистские 
штампы. 

Девчонки мои, когда сво-
бодны от работы и учебы, по-
стоянно куда-то хотят поехать 
или пойти. И я понимаю, что 
Саратов с ноября по апрель 
не тот город, где я могу ис-
полнить их желания. В моем 
спальном микрорайоне 5 меся-
цев жить невозможно. Потому 
что невозможно ходить. Силь-
но немолодые родители жены 
заперты в своей квартире, на 
улицу не выходят сутками, ибо 
велик риск переломать ноги. 
Созванивался со школьным 
другом, у его родителей такая 
же ситуация.

В этой связи скажу, что в 
тюзовской постановке боль-
ше всего расстроил монолог 
«Отчего люди не летают?»

Помните? «…Отчего люди не 
летают так, как птицы? Зна-
ешь, мне иногда кажется, что 
я птица. Когда стоишь на горе, 
так тебя и тянет лететь. Вот так 
бы разбежалась, подняла руки 
и полетела».

Определенно на ноябрь—
март из Саратова нужно уле-
тать, чтоб не портить впечат-
ление от любимого города. Я 
живу в Саратове с рождения, 
но вырос в центре, где зима пе-
реносится легче. С переездом 
в другой район понимаешь, 
что «отцов» города сменилось 
много, но ещё никому не уда-
лось решить задачу — сделать 
Саратов всесезонным.

В общем, горожан нужно пе-
реселять не только из ветхого 
и аварийного жилья, но и из 
аварийного города. Хотя бы вот 
на эти вычеркнутые из жизни 
Саратова месяцы. Предлагаю 
создать Фонд временного пе-
реселения. Берем пенсионеров 
и отвозим их на зиму в южном 
направлении. Ну, кто захочет, 
конечно. По весне — назад. 

А что? Народу в Саратове 
станет поменьше — убирать 
город будет легче. Деньги? На 
гораздо более отвратительные 
нужды они же находятся. А уж 
для своих стариков расстарать-
ся — дело богоугодное. 

Пугалы и тираны
Но вернемся на второе дей-

ствие. Чем хороша классика 
— она вся про сегодняшний 
день. А.Н. Островский, понят-
но, гений, а гений видит то, 
чего не видит никто. И сказан-
ное им — вне времени. Это как 
дорогое вино  с годами стано-
вится только лучше. Прошло 
почти двести лет с момента 
написания пьесы, а будто про 
нас сказано.

Вот говорит у него, напри-
мер, Кулигин о грозе, про ко-
торую молвят в народе, что к 
беде это или кара какая за 
грехи. Уж извините за длин-
ные цитаты, но вы ж не будете 
«Грозу» перечитывать.

«Каждая теперь травка, 
каждый цветок радуется, а мы 
прячемся, боимся, точно напа-
сти какой! Гроза убьет! Не гро-
за это, а благодать! Да, благо-
дать! У вас всё гроза! Северное 
сияние загорится — любовать-
ся бы надобно да дивиться 
премудрости: «С полночных 
стран встает заря»! А вы ужа-
саетесь да придумываете, к 
войне это или к мору. Комета 
ли идет — не отвел бы глаз! 
красота! звезды-то уж пригля-
делись, всё одни и те же, а это 
обновка; ну смотрел бы да лю-
бовался! А вы боитесь и взгля-
нуть-то на небо, дрожь вас бе-
рет! Изо всего-то вы себе пугал 
наделали. Эх, народ!»

Или вот про бульвар, кото-
рый людям сделали, а они не 
гуляют.

«У всех давно ворота, су-
дарь, заперты и собаки спуще-
ны. Вы думаете, они дело де-
лают, либо богу молятся? Нет, 
сударь! И не от воров они запи-
раются, а чтоб люди не видали, 
как они своих домашних едят 
поедом да семью тиранят. И 
что слез льется за этими запо-
рами, невидимых и неслыши-
мых! Да что вам говорить, су-
дарь! По себе можете судить. И 
что, сударь, за этими замками 
разврату темного да пьянства! 
И всё шито да крыто — никто 
ничего не видит и не знает, 
видит только один бог! Ты, го-
ворит, смотри в людях меня да 
на улице; а до семьи моей тебе 
дела нет; на это, говорит, у 
меня есть замки, да запоры, да 
собаки злые. Семья, говорит, 
дело тайное, секретное! Знаем 
мы эти секреты-то! От этих се-
кретов-то, сударь, ему только 
одному весело, а остальные — 
волком воют».

Иногда кажется, что наша 
власть классику не только по-
читывает, но даже употребляет 
её как руководство к действию. 
Не для себя — для населения. 
Пугал побольше для него наде-
лать — в виде страшного Запа-
да, щелкающего зубами НАТО, 
свихнувшейся Гейропы — и 
пусть сидит народ за забором, 
скрепы свои холит и строем хо-
дит, когда велят. Напуганным 
человеком легче управлять, 
чем спокойным и рассуди-
тельным. Выведи его из зоны 
комфорта, и он твой. 

А ведь жизнь коротка — 
время только на то, чтоб вос-
хититься этим миром, увидеть 
его чудеса, красивые города и 
страны, дойти до океана, зайти 
в него хотя бы по щиколотку, 
услышать крик чаек, жужжа-
ние пчел, дунуть на одуванчик, 
сделать глоток хорошего вина, 
обнять жену, напоить коня.

А даже если и молния свер-
кнет в небе яркая или гро-
хот раздастся — пусть это 
будет природное явление, 
а не человеческое.

Андрей ОЛИВКИН

Классика и современники
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Официально

«И это имя лучезарное 
горит, объединяя нас и тех, 
кто вслед за нами явится...». 
Под таким девизом прошло 
очередное собрание «детей  
войны» Ленинского района, 
посвященное 100-летию памя-
ти Владимира Ильича Ленина.

Каждый из нас лично при-
частен к этому событию. Дети 
военного времени получили 
имя Ленина в наследство от 
поколения отцов и матерей, 
которые были свидетелями 
скорбных дней прощания с ос-
нователем Советского государ-
ства, любимым вождем и учите-
лем. И от юности в  пионерских 

галстуках до наших дней оста-
ются ленинцами. Об этом шла 
речь в выступлениях ведущих  
и выступающих. 

Горячие строки Владимира 
Маяковского из поэмы «Вла-
димир Ильич Ленин», тревога 
за воспитание молодежи, ко-

торой в наши дни буржуазные 
образовательные учреждения 
и СМИ преподносят извращен-
ные знания о советском пери-
оде истории России и несут от-
кровенную клевету о Ленине, 
— таковы были обсуждаемые 
вопросы.

В собрании принял участие 
первый секретарь Ленинского 

отделения КПРФ А.А. Карасев, 
напомнивший, что 21 января 
среди тех, кто положил гвоз-
дики к памятнику В.И. Лени-
ну, были представители обще-
ственной организации «Дети 
войны». 

Как обычно, мы услыша-
ли информацию о важнейших 
событиях в жизни страны и 
деятельности КПРФ. Особое 
внимание было уделено тому, 
чтобы дети военного поко-
ления, верные делу Ленина, 
разъясняли людям особенности 
предвыборной президентской 
кампании и борьбы КПРФ за 
интересы трудящихся.

Радостной частью собрания 
были песни. И первая, запом-
нившаяся с юности:

Ленин всегда живой,
Ленин всегда с тобой
В горе, в надежде и радости.
Ленин — в твоей весне,
В каждом счастливом дне,
Ленин в тебе и во мне!
Песни согревают душу, 

объединяют людей, вселя-
ют оптимизм.

Н.С. СОПЬЯНИЧЕНКО,  
член совета отделения «Дети войны»   

Ленинского района

В Саратовском городском 
комитете КПРФ состоялся 
«круглый стол», посвящен-
ный годовщине памяти Вла-
димира Ильича Ленина. 

Коммунисты обсудили те-
оретическое и практическое 
наследие вождя пролетариата, 
а также их актуальность на на-
стоящий момент.

Ведущим «круглого сто-

ла» был первый секретарь 
Саратовского ГК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ в 
Саратовской облдуме Алек-
сандр Анидалов. В сво-

ем вступительном слове он 
отметил важность научного 
содержания идеологии ком-
мунистов, необходимость тща-
тельного и адекватного исполь-
зования научного коммунизма  

в политической деятельности.
Первый секретарь Сталин-

ского РК КПРФ Виктор Черва-
ков для анализа существующей 
внешнеполитической ситуации 
в мире обратился к ленинской 
теории империализма.

С докладом о системном 
характере учения Ленина о 
классовой борьбе выступил 
первый секретарь ГК ЛКСМ 
РФ Алексей Михалкин. С до-
кладом о ленинизме выступил 
член Фрунзенского РК Михаил 
Поздняков.

В ходе дискуссии по докладу 
состоялось обсуждение ленин-
ской теории, а также её акту-
альности сегодня. 

Коммунисты решили сле-
дующий «круглый стол», 
посвященный личности В.И. 
Ленина и его наследию, 
провести в день его рожде-
ния — 22 апреля.

Пресс-служба  
Саратовского ГК КПРФ

1 января
 
Федеральный бюджет на 

2024—2026 годы. Доходы со-
ставят 35,065 трлн. рублей — в 
2024, 33,552 трлн. рублей — в 
2025 и 34,051 трлн. рублей — 
в 2026 гг., а расходы — 36,6 
трлн., 34,4 трлн. и 35,6 трлн. 
рублей, соответственно. Каж-
дый третий рубль будет на-
правлен на социальную сферу. 

Повышение МРОТ и пен-
сий. Минимальный размер 
оплаты труда увеличится на 
18,5% и составит 19 242 рубля. 
Внести это изменение поручил 
Президент РФ Владимир Путин. 
В результате вырастет зарпла-
та у 4,8 млн. человек, а также 
увеличится ряд социальных 
выплат.

Рост страховых пенсий по 
старости составит 7,5%. Ре-
шение коснется более 32 млн. 
граждан.

Новая редакция закона о 
занятости. Закон предусма-
тривает новое правовое регу-
лирование отношений в сфере 
занятости населения с учетом 
современного состояния рынка 
труда и систематизирует меры 
государственной поддержки 
граждан, ищущих работу. Он 
вступит в силу 1 января 2024 
года за исключением отдель-
ных положений. 

Повышение социальных 
налоговых вычетов. Начиная 
с расходов 2024 года, можно 
будет вернуть в виде соци-
альных налоговых вычетов до  
19 500 рублей (13% от 150 тыс. 
рублей), а за обучение ребен-
ка — до 14 300 рублей (13% от 
110 тыс. рублей). Кроме того, 
вычет можно будет получить за 
обучение супруга (супруги) по 
очной форме. 

Социальный налоговый вы-
чет предоставляется с расхо-
дов на лечение и приобрете-
ние медикаментов, заключение 
договора ДМС, обучение, до-
бровольное пенсионное стра-
хование и добровольное стра-
хование жизни.

Программа долгосрочных 
сбережений граждан. Граж-
дане, заключившие договор 
долгосрочных сбережений с 
НПФ в период 2024—2026 гг. 
и уплатившие взносы в сумме 
не менее 2 тыс. рублей в год, 
могут получить дополнитель-
ную финансовую стимулиру-
ющую поддержку от государ-
ства в течение трех лет. Срок 
может быть продлен по реше-
нию Правительства. Участие 
граждан в формировании дол-
госрочных сбережений будет 
только на добровольной осно-
ве. Также установлены особен-
ности банкротства НПФ, кото-
рые формируют долгосрочные  
сбережения. 

Господдержка волонте-
ров. Закрепляется конкретный 
перечень мер поддержки во-
лонтеров. Им будут оплачивать 
расходы на медуслуги и обу-
чение, необходимые для до-
бровольческой деятельности. 
Появится единый нагрудный 
знак. Расширяются цели добро-
вольческой деятельности. На-
пример, в них войдет участие 
в проведении мероприятий по 
увековечению памяти погиб-
ших защитников Отечества.

Освобождение от НДФЛ 
ряда выплат. С денежных вы-
плат к ордену «Родительская 
слава» и званию «Мать-геро-
иня» не будут взимать НДФЛ. 
Также не будут облагаться на-
логом доходы в виде грантов, 
премий, призов и подарков, 
полученных на региональных 
и местных соревнованиях и 
конкурсах. Отменяется налог 
в 13% при выплате материаль-
ной помощи студентам коллед-
жей и вузов.

«Орден «Родительская сла-
ва» полагается семьям, в ко-
торых растет не менее семи 
детей, а звание «Мать-герои-
ня» присваивается женщинам, 
родившим и воспитавшим 10 и 
более ребятишек. 

Сохранение пособия по 
уходу за ребенком при до-
срочном выходе из декрета. 
Родители сохранят право на 
ежемесячное пособие по уходу 
за ребенком в случае выхода 
из декретного отпуска до до-
стижения им возраста полуто-
ра лет. Поручение разработать 
соответствующие изменения в 
законодательство было дано 
Президентом РФ Владимиром 
Путиным. Законы позволят до-
полнительно поддержать семьи 
с детьми.

Бессрочное право на по-
лучение кредитных кани-
кул. Механизм кредитных ка-
никул для потребительских 
кредитов будет действовать на 
постоянной основе. До этого 
времени обратиться за таки-
ми каникулами можно было до 
конца 2023 года и при условии, 
что договор заключили до 1 
марта 2022 года. 

Изменение призывного 
возраста. С 1 января 2024 года 
призывать на военную службу 
будут граждан в возрасте от 18 
до 30 лет.

Поправки в закон о мат-
капитале. Материнский ка-
питал получат только лица, 

имеющие гражданство РФ на 
момент рождения ребенка, и 
только в том случае, если он 
является гражданином России 
по рождению. Изменение не 
коснется жителей новых регио-
нов.  Мужчины, которым пола-
гается маткапитал, смогут на-
правлять его на формирование 
накопительной пенсии. 

Отмена госпошлины за 
нотариальное удостовере-
ние доверенности. Лиц, у 
которых есть право на бес-
платную юрпомощь, освободят 
от уплаты пошлины за нота-
риальное удостоверение дове-
ренности. Это могут быть до-
веренности на представление 
интересов граждан в судах, 
других органах и организаци-
ях. Право на бесплатную юр-
помощь имеют, в частности, 
малоимущие граждане. 

Уведомление о риске 
неисполнения кредитных 
обязательств. Банки и ми-
крофинансовые организации 
при кредитовании граждан 
будут обязаны рассчитывать 
долговую нагрузку заемщи-
ков и письменно уведомлять 
их о рисках, если на плате-
жи по кредитам уходит более  
50% доходов.

Новый инвестиционный 
налоговый вычет. Появит-
ся новый вид инвестиционно-
го налогового вычета. Право 
на него получат организации, 
реализующие инвестпроекты, 
включенные в реестр проектов 
технологического суверенитета 
и структурной адаптации эко-
номики либо соответствующие 
критериям, которые установит 
Правительство. В состав вы-
чета включаются только капи-
тальные затраты, но не более 
25% от их общего объема.

Льготная ставка НДС для 
детских товаров. Расширяет-
ся перечень товаров для детей, 
на которые распространяется 
пониженная ставка НДС в раз-
мере 10%. Среди них — буты-
лочки, ванночки для купания, 
детские автокресла и велоси-
педы. Закон повысит доступ-
ность этих товаров.

Социальные и страховые 
пенсии — в беззаявитель-
ном порядке. Страховая и 
социальная пенсии по случаю 
потери кормильца, а также со-
циальная пенсия детям, оба 
родителя которых неизвестны, 
будут назначаться в беззаяви-
тельном порядке. Кроме того, 
устанавливается беззаявитель-
ный порядок перерасчета фик-
сированной выплаты к пенсии 
за стаж в районах Крайнего 
Севера и в сельском хозяйстве. 

Транспортный налог на 
угнанный автомобиль. Ис-
числение транспортного налога 
прекращается с начала розы-
ска автомобиля до его возвра-
та владельцу по заявлению. 
Кроме того, налогоплательщик 
вправе представить подтверж-
дающие документы. Подать их 
можно через МФЦ. Если такое 
заявление и документы не пре-
доставить, то исчисление нало-
га прекращается на основании 
сведений, полученных налого-
вой от МВД России.

Штрафы для энергоком-
паний, не установивших 
счетчики. Гарантирующих 
поставщиков и сетевые орга-
низации будут штрафовать за 
невыполнение обязанностей 
по приобретению, установке, 
замене и допуску в эксплуата-
цию счетчиков электроэнергии. 
Штрафы составят до 100 тыс. 
рублей.

Согласно действующему 
законодательству, установка 
счетчиков происходит за счет 
сетевых компаний и гаранти-
рующих поставщиков электро-
энергии. Ставить обязаны « 
умные» счетчики. 

Утилизация упаковки. 
Начнет работу обновленная си-
стема ответственности произво-
дителей за выпущенную в обо-
рот упаковку. Ответственность 
за её утилизацию переносится 
на производителей и импорте-
ров. Они будут самостоятельно 
утилизировать отходы или пла-
тить экологический сбор. Нор-
мативы по утилизации будут 
расти поэтапно.

Охрана лесов от пожаров. 
Вводятся уровни реагирования 
на ландшафтный (природный) 
пожар. Их установит Прави-
тельство. Уточняется, что охра-
на лесов от пожаров включает 
в себя лесопожарное зонирова-
ние, выполнение мер пожарной 
безопасности в лесах, туше-
ние лесных пожаров, а также 
выполнение мер экстренного  
реагирования.

Согласие и отказ от об-
работки биометрии. Граж-
дане смогут давать и отзывать 
согласие на размещение и об-
работку их биометрических 
персональных данных в Еди-
ной биометрической системе 
(ЕБС) с помощью «Госуслуг». 
Также там можно будет напра-
вить оператору ЕБС требова-
ние о блокировании, удалении 
и уничтожении биометрических 
персональных данных. 

Развитие массового спор-
та. Средства, полученные ор-
ганизаторами спортивных со-

ревнований в виде целевых 
отчислений от азартных игр, 
будут направляться на фи-
нансирование мероприятий по 
развитию профессионального, 
детско-юношеского и массово-
го спорта. Целевые отчисления 
от азартных игр, осуществляе-
мые организатором таких игр в 
букмекерской конторе, увели-
чиваются с 1,5% до 2% от базы 
расчета целевых отчислений.

Единые критерии полу-
чения социальной помощи. 
Унифицируются требования к 
условиям и порядку оказания 
государственной социальной 
помощи, в том числе на осно-
вании социального контракта, 
малоимущим семьям и малои-
мущим одиноко проживающим 
гражданам. Расширяется пере-
чень лиц, которые не включа-
ются в состав семьи при рас-
чете среднедушевого дохода. 
Предусматривается возмож-
ность подать заявление о на-
значении помощи, в том числе 
на основании соцконтракта, с 
помощью портала «Госуслуги».

Бесплатное повторное 
профобучение для де-
тей-сирот. Дети-сироты и 
дети, оставшиеся без попече-
ния родителей, смогут пройти 
бесплатное повторное профес-
сиональное обучение по про-
фессии рабочего или должно-
сти служащего. Это касается 
также детей-сирот с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья. Им будут выплачивать 
пособия на приобретение учеб-
ной литературы и письменных 
принадлежностей и ежемесяч-
ное пособие в течение все-
го прохождения повторного  
обучения.

Ответственность операто-
ров связи. Операторов связи 
будут штрафовать за неиспол-
нение требований к сетям и 
средствам связи, которые ис-
пользуют для проведения опе-
ративно-розыскных мероприя-
тий. Размер штрафа составит от 
0,001% до 0,003% от годовой 
выручки, полученной на терри-
тории субъекта РФ, где право-
нарушение было выявлено, за 
первое нарушение и от 0,01% 
до 0,03% — за повторное.

НДФЛ для дистанционных 
сотрудников. Дистанционные 
сотрудники, которые работа-
ют из-за рубежа, независимо 
от того, являются они нало-
говыми резидентами или нет, 
будут платить НДФЛ в размере 
13% с вознаграждений и иных 
выплат, полученных за выпол-
нение трудовых обязанностей. 
При превышении порога в 5 
млн. рублей в год ставка будет 
составлять 15%.

5 января
Дополнительный способ 

воспользоваться матка-
питалом. Средства материн-
ского капитала можно будет 
направить на реконструкцию 
жилого помещения в таунхау-
сах, дуплексах и иных жилых  
объектах.

Своевременная медицин-
ская помощь. Закон осво-
бождает сотрудников выезд-
ной бригады скорой помощи 
от обязанности брать согласие 
на медицинское вмешатель-
ство у пациентов, когда при-
сутствует угроза для их жизни. 
У пациента или его законного 
представителя остается пра-
во выразить свой отказ до на-
чала оказания медицинской  
помощи. 

Выдворение иностранцев 
из страны. Выдворяемых из 
РФ иностранных граждан и лиц 
без гражданства будут держать 
в спецучреждениях не более 90 
суток с вынесения постановле-
ния о выдворении. Суд сможет 
заменить это наказание штра-
фом, учитывая наличие жилья, 
поведение, семейное положе-
ние, продолжительность жизни 
в России, род деятельности и 
другие обстоятельства.

Охрана объектов то-
пливно-энергетического 
комплекса. Частная охрана 
объектов топливно-энергети-
ческого комплекса (ТЭК) по-
лучит право сбивать беспилот-
ники. Ранее это могли делать 
только сотрудники силовых 
структур, ведомственной охра-
ны и ЧОП, которые охраняют 
объекты с высокими требова-
ниями к антитеррористической  
защищенности.

21 января
Информирование о пол-

ной стоимости кредита. Бан-
ки будут обязаны включать в 
расчет полной стоимости кре-
дита любые платежи заемщика 
в пользу кредитора или тре-
тьих лиц, если это влияет на 
выдачу кредита или его усло-
вия. Кроме того, банк будет ин-
формировать о праве заемщика 
отказаться от любой дополни-
тельной услуги. Это позволит 
гражданам точнее оценивать 
свои финансовые возможности 
при заключении кредитного 
договора.

duma.gov.ru 
Дается в сокращении

Идеи Ленина живы!

«Дети войны» и Ленин

25 января, в День 
российского студен-
чества, активисты 
Ленинского РК КПРФ, 
несмотря на морозную 

и ветреную погоду, 
встали в одиночные 
пикеты с требованием 
к властям повысить 
стипендию студен-

там вузов до уровня 
прожиточного мини-
мума, как предусмо-
трено программой 
нашей партии. 

Коммунисты вы-
ставили и другие тре-
бования, главное из 
которых — нельзя 
построить Сильную, 
Справедливую, Соци-
алистическую Родину, 
победить фашистов на 
Донбассе, пока в Рос-
сии будут править оли-
гархи.

Коммунисты Ер-
шовского РК КПРФ 
вышли на одиночные 
пикеты  с  лозунгами, 
что Россию спасут пра-
вительство народного 
доверия и новый курс 
развития страны.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Акции КПРФ

Какие законы вступили в силу в январе

Ершов Ершов

Екатериновский и Рти-
щевский райкомы КПРФ 
провели межрайонный 
«круглый стол», посвящен-
ный 100-летию памяти В.И. 
Ленина. 

Вела мероприятие Т.Б. Лоз-
гачева, первый секретарь 
Екатериновского РК КПРФ, по-
мощник депутата Саратовской 
облдумы Д.А. Буланова, руко-
водитель Екатериновского рай-

онного отделения ВЖС «Наде-
жда России».

Т.Ж. Коньков, первый се-
кретарь Ртищевского РК КПРФ, 
руководитель депутатской 
группы «КПРФ — РТИЩЕВО», 

открывая работу «круглого 
стола», отметил: «В.И. Ленин 
изменил мир и сделал его та-
ким, каким мы знаем сейчас. 
Он создал первое в мире со-

циалистическое государство, 
открывшее новую эпоху и но-
вую формацию общественного 
устройства. 8-часовой рабочий 
день, абсолютно бесплатные 
обязательное среднее образо-
вание, медицинское обслужи-
вание и многое другое — это 
заслуга Ленина. И это застави-
ло лидеров мирового капитала 
улучшать жизнь трудящихся по 
всему миру».

В работе «круглого стола» 
также приняли участие мест-
ные коммунисты и депутаты 
Е.А. Гаврилова, Н.С. Борисо-
ва, Д.А. Никитов, А.В. Миле-
шина и лидер комсомольской 
организации Дарья Никитова.

За «круглым столом» об-
судили работы В.И. Ленина, 
их актуальность сегодня и его 
позицию по многим вопросам. 
В завершение октябрёнок 
Илья Борисов прочитал сти-
хотворение.

Алёна РАКИТИНА

Ленин жил, Ленин жив, Ленин будет жить! 

30 января в обществен-
ной приемной депутата 
Госдумы О.Н. Алимовой со-
стоялся прием граждан по 
личным вопросам. 

Жители Саратова обра-
тились за помощью к де-
путату-коммунисту с на-
болевшими вопросами. 
В частности, на прием пришел 
мужчина-пенсионер, у кото-
рого за плечами 40 лет тру-
дового стажа, но он не может 
подтвердить период работы с 
1982 по 1990 годы по причине 

ликвидации организации и от-
сутствия в архиве документов. 
Поэтому пенсия была рассчи-
тана без учета работы за эти 8 
лет, а в ходе разбирательства 
суд отказал в её перерасчете.

Обратились две женщины 
с вопросом по выплате али-
ментов. Со слов граждан, су-
дебные приказы по этому на-
правлению отменены, поданы 
иски в суд о взыскании али-
ментов.

Помимо прочего, вновь были 
подняты темы пенсионного и 

социального обеспечения, 
материнства и детства, не-
исполнения законодатель-
ства в сфере защиты прав 
граждан.

По каждой ситуации обра-
тившиеся получили юриди-
ческую консультацию. Все их 
вопросы будут держаться на 
контроле.

М.В. ЖИЛИНА,  
юрист  Саратовского обкома КПРФ

Прошёл приём граждан 


